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色々な視点か
ら戦争につい
て考えること
ができ、興味
深かったで
す！
（神外大2年）

現代の社会問
題と関連付け
て考えること
ができました。
（立命館2年）

01 企画１
舞鶴を知る時間

私たちの身近な地域の歴史を知る
実行委員3人より、京都空襲や引き揚げ・シベリア抑留

などを提起しました。事前学習会で学んだ知識に加えて、
実行委員自身が気になったことを調べて、参加者に伝える
ことができていました。知識面だけではなく、現地の方の
話を聞いて感じたことや想いなども伝えることができ、グ
ループワークでも活発的に話し合うことができていました。

02 企画２
社会と向き合う時間

自分にとっての平和を考える

舞鶴について学んだうえで、平和をより身近に感じられ
るような時間を設置しました。まずは世界規模のウクライ
ナ情勢について取り上げ、日本に来ている難民の立場・受
け入れる立場で考えてみました。その後、より自分ごとと
して捉えられるように、自身の関心のある問題から平和な
世界を考える時間を取りました。

参加者
同志社(2)、立命館(3)、龍谷大(1)、京教大(4)、
奈良女(5)、大経大(5)、近畿大(4)、阪電通(1)、
神外大(1)、神高専(1)、関学大(1)、BK学生事務局(15)、
BK職員(2)、連合会(1)
計11会員46名

現地の方とオ
ンラインでつ
ながる場面も
ありました！

00 3年ぶりの対面開催
平和の想いをつなぐ

平和について学び合い、語り合う

Peace Now!舞鶴としては3年ぶりの対面での開催となり
ました。現地での学びはできませんでしたが、参加者が対
面で集まり、平和について学び合い、語り合う機会になり
ました。未来に想いをつないでいくために、参加者が熱量
をもって平和について考えることができていました。

関西北陸ブロック

Peace Now!舞鶴2022

1/2



私たちは持続可能な開発目標(SDGs)を支援しています。

どのようにす
れば平和の想
いを広げられ
るか考えるこ
とができまし
た。
（関学大1年）

今後もこのつ
ながりを大事
にしながら、
平和に関する
取り組みを広
げていきま
しょう！

03 企画３
持ち帰りの時間

平和への意識を社会へ

この時間では、セミナーを通して感じた平和に対する考
えを、周りの学生員や組合員にどのように伝えることがで
きるかを考えました。まずは、自分が平和の輪を広げる手
段について具体的に考えました。次に、そこで出た手法別
にわかれ、活動事例などを見ながらより深く手段の実行に
ついて考えました。知らせる・行動することについて、楽
しく議論できました。

XX
対面だからこそ
見えたつながり

社会的課題に取り組む仲間とのつながり

今回のセミナーは対面開催だったこともあり、グループ
ワーク以外の時間でも参加者どうしの会話がたくさん見ら
れました。大学生協の学生委員として、一組合員として社
会的課題に取り組む仲間とつながることができていました。
今回のセミナーでつながった仲間と共に、今後も平和への
想いを広げていきましょう！

+A 実行委員からの
メッセージ

企画局長・企画③担当 わかめ（同志社3年）
特にこだわったのは、「平和を広げる方法について考えてもらう」ということです。今回は対面開催だったので、参加者の皆
さんが本当に活き活きと平和やその広げ方について考えられていたと思います！
これからも、楽しく平和について考え行動できる人であってほしいと願っています。
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ご質問や[ K’s NEWS ]で紹介したい
活動があれば、ご連絡ください！

ブロック学生事務局 [ 小野 なご美 ] 
Ono.Nagomi@univ.coop

企画①担当 ミルン（奈良女2年）
今回のセミナーに実行委員として参加することによって、より平和について考える機会を持つことができたと思います。特に
私が提起した大江山ニッケル鉱山、浮島丸事件については、新しい視点で考えることができる事柄であり、私自身が今まで日
本の被害の面にしか目を向けてこなかったのでこの機会に学ぶことができて良かったと感じました。

企画②担当 まな（京教大2年）
私の担当した企画②では現代の社会問題について取り上げました。たった1時間ウクライナ侵攻や日本で起きている社会問題を
学んでも、どこか他人事のように感じてしまう現状を打破することは難しいのかもしれません。ですが、このセミナーで皆さ
んがこれらの問題を自分事として捉え、少しでも解決や貢献へ一歩踏み出せる未来を心から願っています。

企画①担当 おいおい（大経大2年）
今回のセミナーのように平和について考える機会がないと、平和に関するイメージが限られてくるのではないかと思います。
しかし全ての行動や発言は自分や他者ひいては社会に影響を与えます。私たちの平和のために自分の行動を振り返る機会を持
てたら良いなと思います。

企画①担当 はつせ（神高専4年）
このセミナーでは、普段の平和学習では学ばないであろう小規模な空襲の話や、加害の側面についても触れました。私たちが
暮らす関西という地域においてもこのように平和学習が出来ますので、ぜひとも皆さん身近なことからでいいので積極的に平
和に触れて見てくださいね！


